



¿La farsa ha terminado? Con quien sea, y como sea, no

por Pascual Tomás

La Prensa ha dado a conocer a los cuatro vientos la disolución de la mal llamada Unión Nacional Española, de la que un querido camarada nuestro dijo con gran acierto, que ni era unión, ni era nacional, ni era española.

Acogemos la noticia sin la menor sorpresa, porque el final lo teníamos pronosticado; sin otra emoción que la que se siente cuando de nuestra vista desaparece un cuadro repugnante.

La historia de ese organismo, historia funesta y trágica, la recordaremos siempre los españoles honrados de la emigración, como un caso tipo de desvergüenza, de falsedad, de hipocresía y de maldad que más daño ha producido a nuestro crédito y honradez de españoles y a la causa que defendemos.

Nació de la mentira y de la farsa, usurpando representaciones de organizaciones y partidos y, representando esa farsa, pretendió —nada menos— monopolizar la representación de los españoles en Francia engañando o jugando con la buena fe de ciudadanos, entidades y autoridades francesas, dándoles el clásico timo de los perdigones. Sorprendió también la buena fe de no pocos compatriotas, muchos de los cuales abrieron pronto los ojos a la realidad y, los restantes, para vergüenza suya, difícilmente podrán limpiarse este borrón de su vida.

Para cubrir sus orígenes y sus verdaderas intenciones, apeló a todos los excesos: la mentira, la fuerza, el asesinato... todo lo que condena una conciencia recta y, de todo ello, se consideró absuelta con las bendiciones del padre Vilar.

Nuestros amigos de España tampoco olvidarán que a causa de sus desenfrenos y sus locas aventuras urdidas cómodamente en sus despachos, muchos infelices perdieron la vida, muchos antifascistas sufrieron de nuevo prisión y tortura y no pocos tuvieron también que recurrir al exilio. Y aún proclamaban sus voceros, con un cinismo teutón, que estas víctimas nada significaban ante la importancia de los frutos a recoger. ¿A recoger por quién?

En el mismo instante de su muerte sigue representando la farsa y si bien proclama su disolución—¿quién la acuerda? ¿Quién la decreta?—advierde que sus componentes seguirán en contacto por medio de Comités de relaciones. ¿Cuáles eran sus componentes? ¿Dónde están los partidos y organizaciones legítimas de que alardeaban?

Y ¿dónde queda la famosa Junta Suprema que dirigía el tinglado? La famosa Junta Suprema ha quedado como el propio Franco. Ni a la derecha, ni a la izquierda, ni al centro. Colgada.

Finalizada esta farsa y puesto que los farsantes aun quedan entre bastidores, es deber nuestro que nunca dejamos de cumplir, advertir a los trabajadores confiados o ingenuos, que jamás deben fiarse de las apariencias ni de las palabras altisonantes ni de las actitudes teatrales. Los actos y las conductas son los que cuentan.

La limpieza de conducta no se improvisa; es el exponente de toda una vida, lo mismo en el individuo que en las entidades.

Ha terminado una farsa. Pero se están representando otras y nosotros vemos moverse a los mismos actores entre bastidores.

Como decíamos en España. ¡Atención al disco rojo!

Ofensiva diplomática contra Franco

El Sr. Torrello, ministro de Negocios Extranjeros de Guatemala, ha declarado en una Conferencia de Prensa, que tenía el propósito de invitar a todos los Gobiernos representados en la Conferencia de San Francisco, a romper sus relaciones con el Gobierno totalitario del general Franco.

El ministro de Guatemala añadió: «Franco debe comparecer ante un tribunal internacional como criminal de guerra. Franco constituye todavía un serio peligro para la organización mundial, organización que Franco intentará sabotear».

La Agencia Reuter informa, desde San José, que el periódico Tribuna afirma conocer de buena fuente que Costa-Rica será

uno de los primeros países que romperá sus relaciones con el Gobierno del general Franco.

La Agencia Reuter añade que Costa-Rica cree que se formará un grupo de naciones latinoamericanas para romper colectivamente, en breve plazo, sus relaciones con Franco.

«Entretanto, la Prensa, la Radio y el Congreso de Costa-Rica mantienen constante campaña contra el régimen franquista», termina diciendo la Agencia británica Reuter.

Un despacho de Prensa, procedente de la capital panameña, informa que, a petición de la Cámara de diputados, el Gobierno de Panamá ha decidido romper sus relaciones diplomáticas con el Gobierno totalitario del general Franco.

Vivimos las horas más difíciles de la emigración.

Las más difíciles porque son éstas las que anuncian con perfiles de cosa viva el principio del fin de nuestra larga caminata por los pueblos del mundo.

La gran masa de refugiados siente cada día más agudizadas las llamadas de su vida interior que le impulsan con mayores ansias a encontrar la rápida solución a tantas calamidades como se llevan sufridas en seis años largos de destierro.

Estado psicológico que se expresa en las cartas que se escriben unos refugiados a otros, en las conversaciones que diariamente se sostienen, y, ¿por qué no decirlo?, en las relaciones mismas que los Partidos y Organizaciones mantienen entre sí.

De esa ilusión colectiva que domina el pensamiento de tantos millares de hombres, ilusión que en algunos casos, rebasando el límite de lo tolerable, les hace exclamar: «Que se termine esto como sea!», tratan de aprovecharse los que teniendo el DEBER de velar por los intereses morales de la emigración, han podido vivir tranquilamente sin acordarse de las penalidades que gravitaban sobre la inmensa mayoría de los exilados. Si esos hombres triunfaren, habríamos perdido la única posibilidad que tenemos de regenerar la vida política española.

Por eso afirmamos al principio que son éstas las horas más difíciles de la emigración.

Comprendemos—porque hemos vivido y vivimos la propia existencia de la gran masa abandonada de la emigración—las razones que impulsan a mu-

chos hombres a desear una solución rápida a sus miserias. Por comprenderlo tanto y teniendo muy viva nuestra función de dirigentes, decimos a nuestros amigos: «¡Cuidado! No calgais por apresuramiento en los últimos instantes de la lucha, en un peligro mayor que condene de por vida vuestra condición de hombres libres.»

Nosotros debemos trabajar, y lo hacemos, por la resolución de nuestro gran problema; laborar conscientemente por alcanzar la meta de nuestras aspiraciones, pero no podemos, ni queremos, embarcarnos en la primera nave que nos ofrezca el retorno a la patria inolvidable, sin conocer previamente, no sólo el piloto que la dirige, sino también las condiciones de la misma y lo que se nos exige por nuestro retorno.

Marchar confiadamente con el primer que nos brinde las posibilidades de un retorno sin que presida previamente nuestra conformidad un examen sereno de los medios que vamos a emplear. La condición de las personas encargadas de ejecutarlo, uniría nuestra personalidad colectiva a las ambiciones de los mismos, y seríamos por apresuramiento sus prisioneros primero, víctimas y sus servidores después.

El dolor y las penalidades del exilio exigen—no lo olvide nadie—, hoy, más que nunca, disciplina y confianza en la Organización a la cual se pertenece. Los hombres socialistas saben de siempre que su Partido no estuvo jamás ausente de las grandes decisiones donde se discuten y se resuelven los problemas vitales de España.

Iremos, pues, con quienes debamos ir, o iremos solos.

La presión americana sobre Franco

El embajador de los EE. UU. en España, Sr. Norman Armour, ha planteado al ministro de Negocios Extranjeros de España, la necesidad de cambios rápidos y fundamentales en la política de nuestro país. Como consecuencia de la petición del diplomático americano, el Consejo de ministros de Franco está permanentemente reunido.

¿Qué es lo que, en sustancia, reclama el Sr. Norman Armour y hasta dónde Franco parece dispuesto a complacerle? El embajador americano reclama fundamentalmente la disolución de Falange, pero Franco no parece muy bien dispuesto a tomar una tal medida. Para no desairar a los americanos, cuya simpatía busca a todo trance el «caudillo» ha anunciado la promulgación de ciertas leyes, concerniendo a la administración local, a la supresión de la censura preventiva para la Prensa y en último término a la convocatoria de elecciones municipales. Este plan, que en nada compromete las esencias fascistas del Estado franquista, a pesar de ser presentado en España con los caracteres de una gran reforma en la estructura estatal, no lleva una plena convicción al ánimo del Sr. Norman Armour, que sigue insistiendo en la necesidad de que Falange sea disuelta.

No podemos prever que la obstinación del embajador americano obtenga resultados posi-

vos, si bien tenemos la convicción que Franco está dispuesto a llegar a todas las humillaciones con tal de que se le deje en el Poder y desde él servir por uno u otro procedimiento los intereses del fascismo.

Con esta convicción, estamos seguros de que Franco, con las habilidades que inspiran la vanidad y la ambición, tralara de entretener las relaciones con los americanos, por lo menos en el terreno estrictamente oficial.

¿Hasta dónde puede llegarse por este camino? En respuesta, recordamos la experiencia francesa del tiempo de la ocupación alemana, con la actitud de Petain, manejado a placer por los dirigentes del Gran Reich. Si se quiere repetir la historia convirtiendo a Franco en el Petain de los americanos, tendremos el derecho de pensar que los postulados esgrimidos por los aliados para combatir al fascismo, han sido totalmente falseados.

La situación de España no exige reformas a base de dejar a Franco en el Poder. La cuestión es menos complicada, si se quieren emplear procedimientos limpios. Los países democráticos deben desear si aceptan o no la supervivencia del reducto franco-fascista en España. Ese es el primer capítulo de sus obligaciones. Y el segundo, reconocer al pueblo español, el indiscutible derecho a disponer de sus destinos.

Hoy como ayer **Congresos departamentales del P. S. O. E. en Lyon y Rodez**

Durante el período de nuestra guerra, y sobre todo en la segunda mitad, confiábamos en la ayuda exterior para conseguir el triunfo en la batalla a que nos empujó la reacción española. Concretamente se solicitaba que se nos ayudara o se evitara la ayuda exterior que recibía nuestro enemigo el fascismo español.

Hoy, igual que ayer, solicitamos esa ayuda en pro de nuestra causa, y pedimos cese, también, la ayuda que de diferentes formas se le sigue prestando a nuestro enemigo y vencedor circunstancial.

Los que ayudaron más directamente al triunfo del régimen franquista han sido vencidos, en Europa, por la coalición de los antifascistas del mundo. A pesar de ello, aun cuando con muchas dificultades, Franco y su política siguen viviendo, con perjuicio de los antifascistas españoles, y en perjuicio del prestigio de esa coalición internacional del antifascismo que tan digna y gallardamente ha vencido a su cruel enemigo.

Hoy, como ayer, lamentamos estas actitudes, y nuestras conciencias se rebelan enérgicamente contra esa conducta turbia que superpone las conveniencias materiales a las conveniencias morales, ideológicas y espirituales.

No vamos a discutir el derecho de defensa que todo el mundo tiene cuando sus intereses económicos son amenazados por alguien, en provecho propio o en provecho de algo que nunca es al bien general; pero nunca, en esta lucha, deben quedar sojuzgados, vilipendiados o coartados los derechos que tienen los hombres a luchar por su emancipación material y en pro del progreso que ha de conducirles al establecimiento de una vida mejor, más justa y más humana.

Hoy, como ayer, el pueblo antifascista español, exilado o no exilado, exige a la conciencia universal que defienda y propague el derecho de gentes, que sea escuchada su voz y sea ayudado en sus deseos para establecer en España un régimen de libertad y terminar con la vergüenza de ver, como epílogo de tan soñada liberación europea, el régimen de opresión español aleccionado y dirigido por los restos de los inspiradores y creadores de los tan trágicos campos de la muerte de Alemania.

En su llamamiento a las potencias vencedoras, el pueblo español no muestra decaimiento de su voluntario combativa, demostrada en todo momento y en todo tiempo; es simplemente el deseo de ver, junto a él, prácticamente, a todos los antifascistas del mundo, desengañando de una vez para siempre a los hombres que siguen confiando en los juegos diplomáticos y comprometiendo los intereses nacionales, en beneficio propio o de partido.

Es demasiado trágica la lucha, que no ha muchos meses ha terminado y cuyos rescoldos todavía sentimos, para permitir su continuidad, y con estas actitudes pasivas o indecisas, pero de consecuencias trágicas para algunos pueblos, se forma de nuevo el ambiente favorable a reacciones defensivas, que animarían a los recientemente vencidos a reorganizarse al socaire de nuestra no inteligencia en problemas políticos.

Que el error de ayer, al fin reconocido, sirva de experiencia para la solución inmediata del problema de hoy, y que no tenga consecuencias ni iguales ni parecidas.

José Torrente

SE DESEA CONOCER...

El paradero de Daniel Martín García. Contestar a Domingo Andrés, rue Mercier, 5, Sete.

—El de Gregorio Castillo. Dirigirse a Isidro Castillo, chez Mme. S. Terin, Digeon par Aomale (S. Inf.)

—El de los socialistas de Carabanchel Bajo. Pregunta por ellos Miguel Egido, 8, rue Eduard Millaud-Saint Genis-Laval (Rhône).

—De Bruno Trejo Montero. Dirigirse a José Calero Cuadrado 1 rue des Pastoureaux-Orleans (Loiret).

—El de Francisco Rodríguez García. Gefangennummer: 24.836. Lager Bezeichnung: Stalag XIII. Deutschland (Allemagne). Dirigirse a F. Puertas, 1, rue des Pastoureaux. Orleans (Loiret).

—El de Manuel Hombrado, que se encontraba en Alemania en 1943. Dirigirse a la misma dirección del anterior.

—Francisco Ramírez, Chez Mme. Borrás, rue du Bleue-Rabascuts (Tarn), desea ponerse en comunicación con sus paisanos de Villanueva del Huerva.

—Francisca Sánchez, 19, rue Caporal Simonet-Gambetta (Orán), desea tener noticias de su hermano José.

—El paradero de Francisco Sanz Herranz, deportado a Alemania en junio de 1944. Dirigirse a Braulio Tejedor, 9, rue de la Maladrerie-Saintes (Cte. Mtmé.)

—Antonio Barra, 3, rue D'Aix-Paris X-desea tener noticias de los refugiados procedentes de Montilla (Córdoba).

—El paradero de Manuel Rodríguez, Manuel Suárez, José Pedrera, José Ros y Carlos Bas. Dirigirse a Joaquín Lloris. Mas Neuf a Verargues (Hérault).

—El paradero de Juan Cruz. Dirigirse a Manuel Luengo, rue Lassere, 9, Montauban.

—El de Benjamín García. Dirigirse a José Padilla, 108, rue Jean Jaurés. Saint ean de Royans (Drome).

—Callejo, que habita en Toulouse, Impasse Ernests Feydian, 14, desea tener noticias de José Sánchez Caro.

—El paradero del compañero Lamarca. Dirigirse a Jaime Antuno, 1, rue Fontaine St. Llesne. Melun (S. et M.)

—El de Eusebio Barrao. Dirigirse a Leandro Barrao. Dirección: Authéoul par Présles (S. et M.)

—Los de Antonio Alcalde, Antonio Jordano, Juan Reyes, Manuel González, Miguel Torres y Francisco Navarro. Dirigirse a Manuel Salamanca. Cantine Buzy (B. P.)

—Los de Juan Blanco y Pablo Giménez. Dirigirse a Enrique Pérez Laguna, 3, rue St. Germler. Toulouse (Hte. Garonne).

—El Grupo Socialista de Sete, desea saber noticias de Teodoro Mas, deportado por la Gestapo.

Folleto en venta

«Comentarios al Programa Socialista», Pablo Iglesias.

«Constitución de la República Española».

«Jesús Hernández y Negrín contra Unión Nacional».

«Mis tratos con los comunistas», Luis Araquistain.

«Sentido y significación de España», Fernando de los Ríos.

«El mitin de Toulouse» (discursos).

Los pedidos deben ser dirigidos a José M. del Castillo: 69, rue du Tour. Toulouse.

Recientemente se ha celebrado, en el local de la S. F. I. O. de Lyon, el primer Congreso del Partido Socialista Obrero Español en el Rodano, al que asistieron delegaciones de las Secciones de Venissieux, Lyon, Villeurbanne y Givors.

Estaban presentes representaciones de la J.E.L., de la S.F.I.O., de los C.S., E.F., de la U.G.T., de las J.S., de la U.N.T. y del M.L., de Unión Republicana y Federales, que saludaron a los congresistas.

El camarada Sañudo, que preside, dirige un cordial saludo a todos los asistentes; un sentido homenaje a nuestros hermanos que luchan en España por la liberación de la Patria, y propone se ofrezca la presidencia del Congreso a la memoria de Pablo Iglesias y Julián Besteiro, así como a Largo Caballero, que al fin se halla libertado. Así se acuerda.

Después de leído un amplio informe del C. P. saliente, se registran inter-

En la ciudad de Rodez se ha celebrado el 24 de junio el cuarto Congreso Ordinario Departamental del Partido Socialista Obrero Español, con numerosa asistencia de delegados, bajo la presidencia del compañero Peláez, de Rodez, y actuando como secretarios los compañeros Burgos Manella y Juan Francisco Gómez, de Decazeville.

Se trataron problemas de acentuación de mejora en la Organización y Propaganda.

De seguir, como conscientes afiliados, los acuerdos de nuestro Congreso Nacional y las normas de nuestra Ejecutiva.

De ensanchar nuestro espíritu de solidaridad hacia nuestros hermanos de España y hacia los ex deportados españoles venidos de los campos de muerte de Alemania.

De trabajar por la restauración de la República, y siempre dispuestos en la lucha contra los restos del fascismo europeo e internacional, colaborando

venciones felices de los camaradas Sañudo, Fernández, Albarrán, Monroya, Martínez, Ros, Zamora y Giménez.

Una propuesta del camarada Ros, da lugar a un animado debate. Se adoptan luego ocho proposiciones hechas por el camarada Zamora, una por Martínez y otra por Albarrán. Se acuerda ver con mucha simpatía la posición política actual del Partido y continuar en esa vía.

Apruébase la gestión del C. (P. saliente por unanimidad y se procede a designar uno nuevo que se elige por aclamación:

Presidente, Julio Sañudo (reelegido). Vicepresidente, Francisco Martínez. Secretario general, Jesús Zamora Solana (reelegido).

Vicesecretario, Juan Oliver (reelegido).

Tesorero-contador, Isaac Fernández Sánchez (reelegido).

Delegado de Prensa y Propaganda, Ilsa Wolf.

francamente con las organizaciones sindicales y partidos políticos netamente antifascistas.

El camarada presidente de la Departamental de la U.G.T. del Aveyron rechaza una propuesta para secretario de la Departamental Socialista, para evitar la acumulación de cargos.

El nuevo Comité Departamental queda constituido de la siguiente manera: Presidente, Curto; secretario, Ribagorda; vicesecretario, Sánchez; tesorero, Benito; vocal, Cotino.

Siendo vocales natos los delegados nombrados por cada Sección en asamblea general.

El compañero Curto, nuevo presidente, clausura las tareas del Congreso con un sencillo y emocionado discurso, en el que exalta el entusiasmo de todos los afiliados por el Partido Socialista, cautera inagotable de virtudes proletarias y considerable fuerza política que ha de marcar una influencia decisiva en los destinos de España.

Suscripcion Pro-Espana

SUMA ANTERIOR 184.666

FEDERACION SOCIALISTA DELAFRICA DEL NORTE...	150.000
SECCION U.G.T. DE LA GRAND COMBE	2.625
DEPARTAMENTAL DEL P.S.O.E. DE MARSELLA	42.665
MONTPELLIER P.S.O.E. y U.G.T.	5.830
CRAUSAC (AVEYRON)	6.500
ST - HYPOLITTE DU TORT (GARD)	842
BESSEGES (GARD)	830
CAPDENAC - GARE (AVEYRON).....	500
COMDOM (GERS)	1.400
ALES (GARD)	1.920
CORDES (TARN)	1.250

TOTAL..... 398.522

Importantes actos en Toulouse, Clermont Ferrand y Tours

Organizados por la Federación de Juventudes Socialistas, de acuerdo con el Partido, se han celebrado los actos de propaganda en las capitales indicadas.

En Toulouse tomaron parte

Leoncio Pérez y Enrique de Francisco.

En Clermont-Ferrand, José Gregori y Rodolfo Llopis.

En Tours, Juan Tundidor y Andrés Saborit.

La falta de espacio nos impide dar una amplia reseña de estos actos, que constituyeron otros tantos éxitos.

Importante

Se ruega a todos los afiliados al Partido que hubieran pertenecido a alguna de las Agrupaciones Socialistas de Cataluña, lo comuniquen a la Comisión Ejecutiva del P.S.O.E. en Francia, 69, rue du Taur.

En las comunicaciones que se dirijan en el sentido indicado, deben hacerse constar los nombres y apellidos de los requeridos, así como el nombre de la Agrupación a que pertenecieron en Cataluña.

Aviso a los deportados

Todos los familiares o amigos de españoles que hayan sido deportados al campo de Mauthausen y deseen tener noticias, puede dirigirse por correspondencia o personalmente, todos los días, de 3 a 6 de la tarde, a José Ester, Bolsa del Trabajo, Secretaría núm. 13, donde se les facilitarán toda clase de informes, incluso sobre fallecimientos.

El Comité Nacional fija la posición del P. S. O. E. ante los requerimientos unitarios del Partido Comunista

El Partido Comunista español, después de haberse dirigido infructuosamente a no pocas de nuestras Secciones locales y departamentales, ha escrito a nuestra Comisión Ejecutiva en demanda de una entrevista. La carta va dirigida al Partido Socialista Obrero Español «adherido a la Junta Española de Liberación». De esta forma, con esa declaración, el P. C. quiere significar que, para él, nosotros no somos el Partido Socialista Obrero Español en Francia, sino una fracción del mismo. Con ello quiere colocarnos a la misma altura que al puñado de disidentes y tráfugas incorporados a la tristemente famosa Unión Nacional Española, quienes, en su imbecilidad, han tenido y tienen la osadía de llamarse Partido Socialista Obrero Español.

Sepa el P. C., de una vez para siempre, que nosotros no somos una fracción de nuestro Partido en Francia, sino que somos el auténtico Partido Socialista Obrero Español en Francia, reorganizado democráticamente y consagrado, como nadie ignora, en el Congreso que se reunió en Toulouse en el mes de septiembre de 1944. Y sepa, igualmente, que quien quiera tener trato con nosotros—sea quien fuere—ha de comenzar por reconocerlo así.

El Partido Comunista, además, según el periódico que publicaban los tráfugas—el que lleva fecha 17 de enero de 1945—, ha constituido un «Comité de unificación» con ese grupo de disidentes que usurpan el nombre glorioso de nuestro Partido. La noticia, que nosotros sepamos, no ha sido desmentida por el P. C. Sepa, pues, también el P. C. que quienes tratan con nuestros disidentes o con los tráfugas de nuestro Partido se incapacitan automáticamente para poder tratar con nosotros. El Partido Socialista Obrero Español en Francia no puede dialogar con quienes—sean los que fueren—allanten, amparen o reconozcan a los disidentes o tráfugas de nuestra Organización.

Aparte estas consideraciones previas, el Pleno nacional no ignora que las divisiones del proletariado sólo favorecen a la clase capitalista, como sabe que la clase capitalista es la más interesada en que esas divisiones pervivan; pero nuestro Partido declara, una vez más, que no le alcanza responsabilidad alguna por esas divisiones del proletariado. Nuestro Partido no fomentó jamás las disidencias, ni es fruto de ninguna escisión.

Nuestro Partido ha practicado, en España, la unidad de acción con el Partido Comunista. La ha practicado lealmente, sin que nadie pueda acusarle, con justicia, de haber faltado a sus compromisos momento alguno. Nuestro

Manuel Rodríguez

En la ciudad de Talence (Bordeaux) ha fallecido el compañero Manuel Rodríguez, viejo militante de nuestro Partido.

Seleccionado en la huelga del 17, el compañero Rodríguez gozaba por su intachable conducta y su honrada historia de luchador de la simpatía de un gran número de amigos. Alcalde de Pola de Siero (Asturias), su paso por este Ayuntamiento constituye un magnífico ejemplo de austeridad socialista.

Al ser invadida Asturias por las tropas de Franco, Manuel Rodríguez pasó a Francia, marchando inmediatamente a la zona del Gobierno republicano para proseguir la lucha contra los fascistas españoles, teniendo que exiliarse de nuevo a Francia.

Su intachable vida en el exilio le valió el afecto de todos sus compañeros, y en Talence, donde residía, los socialistas franceses sentían verdadera estimación por este hombre, modelo de militante obrero.

El entierro, efectuado en Talence, constituyó una gran manifestación de duelo. El alcalde de dicha localidad pronunció ante la tumba de nuestro llorado compañero unas emocionadas palabras, homenaje póstumo de los socialistas franceses a quien había sabido conquistar su amistad con una vida hecha de sencillez y de lealtad.

Partido recuerda los dos ensayos de unificación que se hicieron en España el de las Juventudes y el de Cataluña—, ensayos unificadores que, como se vio rápidamente, sólo respondían a mal disimulados afanes de absorción del Partido Comunista. Esos afanes absorcionistas acabaron con las ansias legítimas de unificación marxista que existían en la conciencia de nuestros militantes más conscientes. Y esos desdichados ensayos de España han pesado y pesan en la memoria de todos nuestros compañeros.

Nuestro Partido recuerda cuanto ocurrió en España durante la guerra, en los frentes y en la retaguardia, y recuerda también la conducta que obser-

vamos unos y otros durante aquel período tan lleno de dolorosas experiencias. Como recuerda igualmente lo sucedido en Francia desde que comenzó nuestro exilio. Presente tiene la inestabilidad política del P. C., los cambios radicales y contradictorios por que ha pasado en el enjuiciamiento de los problemas que a España se refieren. Presente tiene, sobre todo, que la malhadada Unión Nacional Española ha sido creada por el Partido Comunista, y que la U.N.E. ha producido un daño enorme a la emigración española; ha llevado la perturbación al seno de todos los partidos políticos, incluso al propio Partido Comunista, y al seno de las organizaciones sindicales; ha ahon-

dado las discrepancias existentes ya, hasta convertirlas en verdaderos abismos; ha llevado el barullo y la confusión política a todas partes. Donde ha podido y cuando ha podido, ha monopolizado las tribunas públicas y ha apelado a todos los procedimientos, sin retroceder ante ninguno, por muy indigno que fuere, para ahogar la voz de quienes no quisieron someterse dócilmente a sus absurdas consignas. Para ello, hasta se utilizó la fuerza armada, como se utilizó la violencia: el recuerdo de unas cuantas víctimas justificara de por vida la declaración de incompatibilidad que contra U.N.E. pronunciaron todos los partidos políticos y todas las organizaciones sindicales.

Nuestro Partido, por último, recuerda la infame campaña de injurias y calumnias llevada a cabo contra nuestros militantes más destacados, campaña que no ha cesado todavía. Nuestro Partido no puede dialogar con quienes difaman a nuestros compañeros, ni hay posibilidad de liquidar alegremente una etapa tan dolorosa y tan bochornosa como ésta.

Para liquidarla, en beneficio del proletariado español y en beneficio de la República Española, hay que crear previamente el clima moral indispensable que haga posible el diálogo. Y eso no depende del Partido Socialista Obrero Español. Eso depende de la conducta, de la manera de proceder del P. C. Mientras se siga proponiendo a nuestras Secciones y a nuestros afiliados la unión por la «base», pasando por encima de sus dirigentes, y mientras se siga injuriando a compañeros nuestros, será inútil que se nos requiera para entrevistas o diálogos. Y en esa nuestra actitud nos acompañan nuestros compañeros exilados en el resto de Europa y en América, como nos acompañan, además y sobre todo, nuestros compañeros de España.

Por lo demás, el Pleno nacional declara que nuestro Partido no es anticomunista; que nuestro Partido es socialista; que nuestra política no ha sido ni es anticomunista, sino socialista. Y que ante las perspectivas que se proyectan ya en el horizonte internacional, tan preñado de graves inquietudes, nuestro Partido no se embarcará en ninguna política anticomunista. Nosotros, fieles, como siempre, a nuestra doctrina y a nuestra tradición, defenderemos en todo momento los intereses del proletariado español, hoy más identificados que nunca con los intereses auténticos de España y del pueblo español.

(Moción aprobada en el Pleno nacional celebrado en Toulouse los días 24, 25, 26 y 27 de junio de 1945.)



LOS DELEGADOS AL COMITÉ NACIONAL CON LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN EJECUTIVA.

Resolución del Comité Nacional ante los acuerdos de San Francisco

El Comité Nacional del Partido Socialista Obrero Español, en Francia, reunido en Toulouse, ha conocido con verdadera emoción los acuerdos de la Conferencia de San Francisco, que excluyen de la futura Sociedad de Naciones a la España franquista.

La justa proposición presentada por el delegado de México; los términos de su redacción; las palabras con que la apoyaron los delegados de Francia, Bélgica, Australia, Ucrania y los Estados Unidos de América del Norte, y el voto unánime de los mil setenta y ocho delegados que representaban las cincuenta naciones reunidas en San Francisco, han reconocido, al fin, el verdadero origen y la verdadera significación del régimen que padecen España y los españoles, como han reconocido igualmente el esfuerzo heroico del pueblo español, que defendió con las armas en la mano, durante treinta y dos meses, su independencia como nación, su libertad y la libertad del mundo contra la criminal agresión de las fuerzas nazi-fascistas.

La Conferencia de San Francisco, con ese acuerdo, comienza el proceso de reparadora justicia que la República Española demanda y merece. Ese proceso debe continuarse con lo que estimamos han de ser sus consecuencias lógicas, esto es, la ruptura inmediata de relaciones con la España franquista y el reconocimiento de la legalidad republicana.

La ruptura de relaciones se impone, ya que no habría modo de justificar, ante los pueblos sedientos de justicia, que quienes estiman a Franco y su régimen indignos, por sus orígenes nazi-fascistas, de participar en las deliberaciones de la futura S. D. N., no sientan la misma repugnancia para seguir manteniendo relaciones diplomáticas y económicas con el tirano español y su régimen.

El reconocimiento de la legalidad republicana se impone igualmente, como conclusión fatal de los términos en que está redactada la proposición aprobada unánimemente por la Conferencia de San Francisco.

El Comité Nacional del P.S.O.E., en Francia, que se complace en reconocer los meritorios esfuerzos realizados por la Junta Española de Liberación de México en defensa de los derechos de la República Española, a la que expresa su profunda gratitud, registra con inmensa satisfacción los acuerdos de la Conferencia de San Francisco y espera que las naciones allí reunidas terminen la obra comenzada, rompiendo inmediatamente sus relaciones económicas y diplomáticas con Franco y su régimen, y reconociendo la República como la legalidad legítima del pueblo español.

Espías de Franco en los Estados Unidos

Desde Washington informan que en el Estado de Pensilvania, han sido detenidos dos marineros españoles a quienes se acusa de espionaje y de haber facilitado información militar a dos agentes alemanes que se encuentran en España. El jefe de los Servicios secretos norteamericanos, ha declarado que los dos marineros españoles detenidos, operaban entre Estados Unidos y España.

Esta noticia confirma las informaciones según las cuales, la España de Franco se ha convertido en el centro principal de conspiración encaminada a rehacer los efectivos dispersos del fascismo. La detención de los marineros españoles constituirá la base de futuras investigaciones porque se cree fundamentalmente, que la actividad de estos espías obedece a un vasto plan con amplísimas ramificaciones.

Así es y así seremos

por Arsenio Jimeno

Alrededor de una cuitada hoguerilla, despachando nuestro condumio de «trassers» estábamos, cuando alguien nos trajo la noticia de haber sido prendido y deportado Francisco Largo Caballero. Nos embargó gran pesadumbre.

Aquellos compañeros de ruda faena, sabiendome socialista y midiendo por el suyo mi dolor, nada decían, pero sus miradas preguntaban con afán concentrado y doliente. Cuando estuve seguro de haberme tragado todas las lágrimas les hablé de nuestro compañero y, en resumen, vine a decir: «Que nosotros vayamos cayendo uno a uno ya es doloroso, pero si muere Caballero muere un pedazo de España y con él todos morimos un poco».

Han pasado muchos atormentados meses y Caballero nos es devuelto. Ha resucitado de entre los muertos un infierno totalitario y una profunda alegría ha remozado a todos los españoles. Voces de todos los sectores del exilio nos han hecho apreciar la extensión singular de este noble regocijo. ¿Cuál habrá sido el de los socialistas!

¿Es que hay palpitaciones mesiánicas en nuestros afanes y esperanzas?

... Si nuestro gran compañero es un pedazo de España su nombre encarna al Socialismo español, es decir, un Socialismo internacional y revolucionario. Buscad ahí el secreto de esta gran alegría y de éste multiplicarse la esperanza de todos y por tanto de los socialistas. No es un jefe, ni un mesías el que se nos devuelve, sino un gran socialista que en estos momentos de tremendas responsabilidades nos hacía mucha falta.

Es muy difícil ser socialista. El socialismo es una mística y una dinami-

ca. A veces la circunstancia, la oportunidad desdibuja lo permanente. Como otras, una larga vida dura, pero serena y consciente difumina los contornos de una doctrina. El Socialismo en sus comienzos apareció ante los obreros como utópico, ante los timoratos como convulsionario. La idea de pillaje, incendio, violación y crimen como prolegómeno de ruina y ahogo de la llama de la Civilización se confundía con el concepto Socialismo. En el transcurso de los años esta concepción ridícula ha ido relegándose en los desvanes cerebrales de un puñado de fósiles. Pero en otros, desechada la idea de violencia y sin parar mientes en lo enérgico, aparece con características de gubernamentalismo cómodo, combinatorio y gracioso. Y si ridículo es lo primero peligroso es lo segundo. Ya que la generalización de este conceptismo liviano exime a los que se nos acercan del impulso espiritual, de la dura energía, del conjunto de leyes morales necesarias al basamento de una sociedad sin clases. Y contra este peligro habremos de reaccionar vigorosa y rudamente. Como siempre lo hizo Francisco Largo Caballero. Y porque en todos los españoles está profundamente arraigado este pensamiento y la convicción de que con él jamás lo permanente quedará relegado por lo oportuno, de que con él jamás se perderán las esencias virtuales del Socialismo, se nos ensancha el alma al llegarnos la gran noticia de su liberación.

Socialismo español. Es decir: Socialismo internacionalista y revolucionario, sin escoria ni ganga, acerado y humano, leal y combativo. ¡Incorruptible! Así es y así seremos.

La prensa americana y la exclusión de Franco de la Conferencia de la Paz

El comentarista de Radio Norteamericano Sr. Harry Wickersham, informa hoy que el tema de todas las conversaciones en San Francisco es la reacción espontánea e inolvidable de los delegados a la Conferencia y del personal que se hallaba en las tribunas, ante los discursos del Sr. Quintanilla y otros delegados en contra del régimen franquista.

El acuerdo adoptado — sigue diciendo desde San Francisco el comentarista Harry Wickersham—, se considera como el acto simbólico que significa la verdadera base democrática de toda la actuación de la Conferencia.

La Prensa de los Estados Unidos ha acogido calurosamente la decisión tomada en San Francisco para impedir al Gobierno del «General Franco» que ingrese en el sistema mundial de Seguridad.

El periódico «Sun», de Chicago, califica el acuerdo de un buen comienzo de justicia internacional.

El diario «Post-Dispatch», de S. Luis ha dicho que la unánime resolución adoptada en San Francisco es una dura bofetada dada a un activo fantoche y colaborador del fascismo, y tiene la aprobación del pueblo norteamericano.

El «Post-Dispatch» añade que los Estados Unidos rompan sus relaciones con el Gobierno del general Franco, y agrega: «La acción de San Francisco aliena a los que trabajan por la restauración de la República Española, que Franco destruyó con la ayuda de Hitler y Mussolini».

Comentando el texto aprobado en San Francisco, que prohíbe la entrada en la organización de la Paz a aquellos países cuyo Gobierno ha sido instaurado con el apoyo militar de Alemania e Italia, el diario «New York Herald Tribune» dice hoy: «En el curso de la reunión más entusiasta de toda la Conferencia, España se ha visto excluida de la futura organización de la Paz».

Constitucion de Alianza Democrática en Catalunya

Ha quedado constituida en esta región la Alianza Democrática, integrada por los siguientes partidos y organizaciones:

Esquerra Republicana de Catalunya, Estat Català, Acció Catalana Republicana, Unió Democràtica de Catalunya,

Unió de Rabassaires, Confederación Nacional del Trabajo, Federación Anarquista Ibérica, Juventudes Libertarias, Movimiento Libertario, Partido Obrero de Unificación Marxista, Partido Socialista Obrero Español, Juventudes Socialistas y Unión General de Trabajadores.

La constitución de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas en Catalunya ha sido hecha sobre las directrices que ya marcaron los partidos y organizaciones en el plano nacional al constituir en octubre último la Alianza, en el compromiso de nuestros organismos centrales. Catalunya adapta aquellas directrices a las peculiaridades de nuestra región, con sus problemas especiales.

Los objetivos fundamentales de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas en Catalunya son:

Restablecimiento de la legalidad republicana como base de partida para encontrar la forma y modalidad por la que quiere ser gobernado el país, según se autodetermine en decisión plebiscitaria posterior.

Formación de un Gobierno ampliamente representativo, apoyado por el concurso unánime de todas las fuerzas populares y de la inmensa mayoría del país, para restablecer la libertad y garantizar el orden en el período de transición.

Anulación de la legislación franquista.

Depuración, con el castigo severo de los responsables; depuración realizada en el más alto sentido de la justicia y por procedimientos de Derecho.

Reparaciones e indemnizaciones para los damnificados por el fascismo, por un sistema que asegure la equidad y la moral.

Plebiscito nacional, previa formación del censo, y por el voto directo y secreto, para decidir definitivamente el régimen que haya de darse en España.

Los compañeros de Mejico saludan la liberacion de Largo Caballero

Acabamos de recibir el siguiente telegrama de Méjico:

Socialistas de México reciben indescriptible alegría rescatado Caballero. Rogamos le trasladéis nuestros saludos y nos informéis sobre su salud.— ANTONIO RAMOS, presidente; VICTOR SALAZAR, secretario.

A confesion de parte....

La ayuda de la Italia fascista a la Espana de Franco

por Pablo Toucet

Completando la muy interesante y oportuna labor realizada por la Junta Española de Liberación, con la divulgación de toda una serie de documentos que prueban hasta la saciedad la connivencia entre los regimenes fascistas, consideramos conveniente dar a la publicidad una serie de datos y hechos que son ignorados por la inmensa mayoría de los refugiados españoles.

Obra en nuestro poder el primer volumen de la «Storia della guerra europea», debida al coronel Vivaldi y al escritor De Carlo. El libro, muy interesante desde el punto de vista documental, está profusamente ilustrado, y en sus páginas desfilan las imágenes de todos los hombres políticos y de guerra que han jugado un papel preponderante en los últimos treinta años.

Los autores del libro, cuya preocupación esencial es la de hacer a ultranza la apología del fascismo italiano y del nazismo alemán, recurren con harta frecuencia al empleo de peregrinas consideraciones, deformando y falseando la Historia para poder hallar puntos de apoyo a su tesis.

Pero hay un capítulo de su libro en el cual existe una cierta sinceridad. El citado capítulo hace referencia a la ayuda prestada por la Italia fascista a la España Imperial (?). Hay, también, toda una serie de fotografías que recogen diversos momentos de la intervención italiana en nuestra guerra. Sobre todo, hay una que nos evoca la victoria de Guadalajara. Al pie de la citada foto han puesto esta leyenda: «Treinta y cinco mil legionarios se han batido contra cincuenta y cinco mil milicianos rojos. La División Littorio ha realizado proezas de sin igual heroísmo.» Y a continuación dan los datos siguientes: lesionados: 5.000 entre muertos y heridos y 050 prisioneros. Todo esto, claro está, según ellos.

Una fotografía, que ocupa toda la página, recoge un momento del «Destile de la Victoria» en 1939. Un monumen-

tal arco de triunfo; en su parte superior la palabra «Victoria»; en sus lados, hasta seis veces, el nombre de Franco. Una tribuna adelanta al arco citado y hay en ella generales de todas las Armas y tricornios de la Guardia civil. En lugar preeminente, Franco; el brazo, extendido, y a sus pies, la guardia mora. Sobre un tapiz de flores desfilan los legionarios italianos de las divisiones Littorio, Flechas Negras, Flechas Azules y Flechas Verdes.

Una alegoría ridícula y de mal gusto, que nos representa un legionario italiano herido, cayendo a tierra de una forma teatral y aparatosa, encabezando el capítulo más sabroso, para nosotros el menos, de esta «Storia della guerra europea». Su título es este: «Contribución italiana a la victoria de la España nacionalista». Y siguen una serie de datos de extraordinaria importancia. Las primeras cifras corresponden al ejército de Artillería. Cañones facilitados (entre ellos algunos de gran calibre, de 269 y 305 centímetros, 1930; armas automáticas, 10.135; morteros, 1.426; fusiles ametralladores, 5.255; armas portátiles, 240.747, fusiles modelo 91; municiones para artillería, 7.514.537 proyectiles; granadas para mortero, 91.500; cartuchos para ametralladoras pesadas y fusiles, 324.900.000.

Servicio motorizado: Vehículos mecánicos, 7.668; motocicletas, 1.189; carros blindados ligeros, pesados y tractores, 950.

Servicio de Intendencia: Más de 500 mil uniformes han sido entregados por la Intendencia italiana. Grandes cantidades de viveres, no especificadas en cifras, constan como entregadas por el mismo servicio.

Valor del armamento antes mencionado: 4.446 millones.

Aviación: El número de aparatos de caza y bombardeo entregados por Italia a Franco se eleva a 763; motores de aviación, 1.414; cartuchos, 9.520.000.

Esto por lo que respecta al material puesto al servicio exclusivo de los «nacionalistas», ya que hay una Aviación legionaria, compuesta exclusivamente de italianos, que estaba compuesta de 29 escuadrillas, habiendo realizado en total 5.318 misiones de guerra, lanzado más de 15 millones de kilos de explosivos y derribado 930 aviones republicanos (?).

Marina: Los autores de la publicación que comentamos hacen resaltar la extraordinaria importancia de la labor realizada por la Marina de guerra y la mercante italianas en favor de los «nacionalistas». «Es más meritoria—dicen—porque ella se ha realizado en secreto y sin ninguna propaganda.» Los buques mercantes que fueron puestos por Italia al servicio de Franco se elevan a 92, los cuales realizaron 220 viajes de ida y vuelta. El número de unidades de guerra que han prestado servicio efectivo alcanza la cifra enorme de 91. Las misiones de escolta realizadas por estos navíos es de 880. Las acciones de guerra de las unidades italianas es de 101. Todo esto con referencia a los buques de superficie. Hablan a continuación de un número crecido de submarinos cedidos a Franco, los cuales han hundido 18 buques mercantes.

Las unidades navales fueron todas restituidas al Gobierno italiano, menos cuatro submarinos, cuatro destructores y cinco superdestructores.

La ayuda prestada por la Aviación y la Marina italianas está valorada en 7.000 millones y medio.

El Estado español se compromete a pagar estas cantidades fabulosas con el interés correspondiente.

He aquí nuevas pruebas, auténticas e irrefutables, que demuestran que el régimen fascista italiano y el español estaban íntima y profundamente ligados.